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Adottare un cucciolo: la campagna Apnec ed Oipa
La decisione di accogliere un animale nel quotidiano presuppone responsabilità e conoscenze

Dopo il successo dello 
scorso anno, torna ‘Sce-
gli con il cuore ma prima 
parla con un nostro edu-
catore’, la campagna di 
sensibilizzazione sulla 
‘Scelta consapevole’ di 
APNEC (Associazione 
professionale nazionale 
educatori cinofili) e 
OIPA (Organizzazione 
internazionale prote-
zione animali), che pren-
derà il via giovedì 1° 
giugno per terminare sa-
bato 30 settembre. Du-
rante la campagna, i 
professionisti Apnec sa-

ranno a disposizione per 
un colloquio pre-scelta, 
con consulenza gratuita, 
offerto a tutti coloro che 
vogliono far entrare un 
cane nella propria vita. 
La decisione di acco-
gliere un animale nel 
quotidiano presuppone 
responsabilità e cono-
scenze: porsi le do-
mande giuste e ricevere 
risposte corrette è un 
passaggio indispensa-
bile per il benessere del 
cane e del futuro neo-
proprietario.  
 

Meleo:  
“Preoccupata  

per taglio  
di sharing mobility”

IA e giochi online:  
le nuove tecnologie 

nel campo  
dell’intrattenimento

Trasporti,  
il leghista Santori: 
“Tram 8, il lavoro  

è da rifare”

Ormai già da lunghi mesi, 
la voce ‘rincaro bollette 
luce e gas’ è ormai entrata 
nel nostro quotidiano. Per 
combattere questi continui 
rincari, gli italiani utiliz-
zano diverse strategie. C’è 
chi punta sulle tariffe biora-
rie, chi su quelle monitora-
rie e chi, invece, cerca modi 
innovativi per ridurre i con-
sumi in bolletta. Come spie-
gano da 

‘Prontobolletta/Energia-
Luce/Internet-Casa”’, che 
hanno condotto un appro-
fondito studio sulla que-
stione, un errore da evitare 
è quello di affidarsi ad 
estranei che si vendono 
come rappresentanti di for-
nitori conosciuti, con 
l’unico scopo di estorcere 
dati personali e soldi ai 
malcapitati.  
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GIORNATA DEI DISTURBI ALIMENTARI,  
LA CAMPAGNA ‘GUSTIAMO INSIEME LA VITA’
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Occhio ai truffatori che, ad oggi, hanno già mietuto ben quattro milioni di vittime 

Truffe sulle bollette luce e gas 
L’On. Ciocchetti (Fdi): “Danno economico che supera i 1,2 miliardi di euro”

Ad oggi la stima delle vit-
time di questa tipologia di 
raggiro sulle bollette am-
monta a 4 milioni di ita-
liani.  Una cifra 
sconcertante,  specialmente 
se paragonata alla corri-
spondente dell’anno prece-
dente,  che risulta aver 
subito un incremento del 
28%. Dal canto suo l’On. 
Luciano Ciocchetti ,  depu-
tato di FdI,  commentando 
questi preoccupanti numeri 
relativi ai raggiri,  ha affer-
mato che “È allarmante 
constatare che, nell’ultimo 
anno, i l  numero di italiani 
vittime di truffe legate alle 
bollette della luce e del gas 
sia cresciuto del 28%, con 

un danno economico che 
supera i  1,2 miliardi di 
euro. È un fenomeno in co-
stante aumento che richiede 
l’attenzione di tutti  noi”.  
Quello che accade, spie-
gano gli analisti di ‘Pronto-
bolletta/Energia-Luce/Inte
rnet-Casa’,  è uno schema 
che va a ripetersi .  I  truffa-
tori raggiungono le vittime 
tramite una sempre più 
ampia moltitudine di ca-
nali .  Se in un primo mo-
mento i  truffatori si  
concentravano sul Porta a 
Porta,  ora la quantità di 
mezzi utilizzati è esponen-
zialmente aumentata.  Se-
condo un’analisi  
commissionata da Consu-

merismo No Profit  a mUp 
Research e Norstat ciò che 
risulta è che tra le tipologie 
di contatto più utilizzate 
troviamo, oltre al  contatto 
telefonico, le Fake Email,  
con una percentuale di 
truffe corrispondenti pari 
al  34%. Subito dopo tro-
viamo il Porta a Porta, 21%, 
e solo infine troviamo i Siti 
Web Fake, 14%, ed infine i  
Social Media, 4%. Altri dati 
risultati  da questa ricerca 
riguardano le prede più fre-
quenti.  La fascia di età ri-
sultata più vittima di 
queste truffe è composta da 
italiani con un’età com-
presa tra i  35 e i  44 anni,  
rappresentando il 13,3% dei 

truffati, la fetta più signifi-
cativa. Uno dei dati  più 
preoccupanti riguarda la 
percentuale di denunce. Più 
della metà delle vittime 
non denuncia.  Le ragioni 
sono diverse: c’è chi non lo 
fa perché consapevole di 
non poter riavere i  soldi 
persi,  chi è semplicemente 
imbarazzato per esserne 
stato vittima, chi non ri-
tiene la cifra persa motiva-
zione per la denuncia.  
Bisogna tuttavia ricordare 
che la frode è un reato con-
tro il  patrimonio (art.640 
del codice penale),  e che 
non può rimanere impu-
nito. La denuncia non solo 
espone il  truffatore,  ren-
dendolo perseguibile pe-
nalmente, ma segnala la 
dinamica utilizzata alle 
Forze dell’Ordine, che uti-
lizzeranno queste informa-
zioni a scopo preventivo. 
Inoltre, se la truffa è avve-
nuta tramite Telefono o 
Porta a Porta,  la denuncia 

si effettua al Commissariato 
di Polizia. Se, invece, è av-
venuta tramite Fake Email 
o comunque in maniera di-
gitale,  la denuncia si  effet-
tua alla Polizia Postale.  
Come spiegano ancora dal 
blog ‘Prontobolletta/Ener-
g i a - L u c e / I n t e r n e t - C a s a ’ ,  
esistono delle accortezze 
che possiamo utilizzare per 
poterci proteggere da que-
sta tipologia di frode. In-
nanzitutto è bene leggere 
con cura ed attenzione al 
contratto che si sta per fir-
mare, specialmente la voce 
‘costi’,  in modo da poterne 
controllare il contenuto e le 
clausole. Se il contratto non 
si  possiede in versione fi-
sica,  è bene farselo inviare 
via mail prima di apporre 
qualsiasi firma. E’ altresì  
buona pratica da mettere in 
atto, quella di proteggere i 
codici situati  in alto nella 
bolletta, finché non si ha la 
certezza che non si stia trat-
tando di una truffa. Questi 

codici,  nello specifico il  
PDR per il gas e il POD per 
l’energia elettrica, sono in-
dispensabili  per cambiare 
fornitore.  Infine, altro ac-
corgimento a cui prestare 
attenzione, in caso di tele-
fonata, è quello di non pro-
nunciare parole come 
‘cessazione’, oppure ‘accon-
sento, in modo tale da non 
dare la possibilità al truffa-
tore di utilizzare le nostre 
parole per concludere il  
raggiro. Secondo la legge, 
infatti ,  per stipulare un 
nuovo contratto è necessa-
rio avere il  doppio con-
senso. Questa tipologia di 
truffe,  conclude infine lo 
studio condotto dal Blog,  
prevede uno schema fisso 
che viene ripetuto conti-
nuamente, cambiando vit-
tima e variando metodo di 
contatto.  E’ importante in-
formarsi a riguardo per 
poter essere a conoscenza 
dei comportamenti e delle 
situazioni da evitare. 
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Gli educatori cinofili  pro-
fessionisti Apnec di tutta 
Italia fino al 30 settembre 
metteranno le proprie com-
petenze a disposizione di 
chiunque abbia intenzione 
d’iniziare una convivenza 
con un cane: dispenseranno 
consigli personalizzati te-
nendo conto delle esigenze 
del proprietario e del cane 
in base a quanto tempo si ha 
da dedicargli,  se si fa una 
vita attiva o sedentaria, se 
si vive in un appartamento 
o in campagna, se si ha un 
giardino, se nella famiglia 
ci sono bambini o solo 
adulti,  e molto altro. La 
campagna “Scegli con il  
cuore ma prima parla con 
un nostro educatore” fa 
parte di un progetto ampio 
di prevenzione insito nel la-
voro degli Educatori cinofili 
professionisti, degli Esperti 
cinofili  in area comporta-
mentale (Escac) Apnec e dei 
volontari Oipa, che per-
mette di affrontare even-
tuali disturbi e problemi 
comportamentali impor-
tanti e a evitare futuri tra-
gici abbandoni. Inoltre, 
proprio per l’attenzione do-
vuta a questo fondamentale 
momento, i  professionisti 
Apnec saranno a disposi-
zione gratuitamente anche 
per il  passo successivo: un 
incontro informativo per 
l’inserimento in famiglia 
del nuovo arrivato. “Ormai 
in qualsiasi periodo del-

l’anno, e con la stagione 
calda ancora di più, ci tro-
viamo di fronte proprietari 
preoccupati che si rivolgono 
a noi per risolvere problemi 
comportamentali seri per 
non aver acquisito le giuste 
informazioni al momento 
della scelta del cane e per 
non aver tenuto conto delle 
responsabilità nei confronti 
dello stesso, del tempo da 
dedicargli e delle caratteri-

stiche che ogni cane porta 
con sé”, sottolinea la presi-
dente Apnec, Nadia Sam-
paolesi.  Dunque, continua, 
“La ‘scelta consapevole’ è 
inoltre un argomento più 
importante di quanto si 
creda nella lotta all’abban-
dono. Da qui è nata l’inizia-
tiva di Apnec e di 
un’associazione importante 
come l’Oipa di mettere le 
sue molteplici professiona-

lità a disposizione gratuita-
mente in questo primo im-
portante passo dei futuri 
proprietari”. “Qualcuno de-
cide di prendere con sé un 
cane senza capire cosa com-
porta la sua presenza in 
casa”, osserva invece il pre-
sidente dell’Oipa, Massimo 
Comparotto. “Infatti, non si 
tratta soltanto di comprar-
gli il cibo e di garantirgli le 
necessarie cure veterinarie, 

anch’esse certamente impe-
gnative, ma di considerare 
l’impegno che un cane ri-
chiede, soprattutto dal 
punto di vista educativo. 
Per questo abbiamo deciso 
di promuovere questa cam-
pagna con i professionisti 
dell’Apnec affinché ogni 
cane possa entrare a fare 
parte della nostra vita, pre-
feribilmente adottandolo 
anche da una delle tante se-

zioni dell’Oipa presenti in 
tutta Italia, in modo co-
sciente e responsabile”. Sul 
sito dell’Apnec 
(www.apnec.it) si potrà 
consultare l’elenco degli 
educatori cinofili professio-
nisti di tutta Italia e sce-
gliere il più vicino da poter 
contattare per l’affianca-
mento gratuito per la scelta 
e per l’inserimento in fami-
glia. 

Massimo Comparotto (Oipa):  “Qualcuno decide di prendere con sé un cane senza capire cosa comporta la sua presenza in casa” 

Adottare un cucciolo: la campagna di sensibilizzazione di Apnec ed Oipa 

Auto usate: uno studio suggerisce che in Italia le più economiche 
potrebbero essere soggette a frodi sul chilometraggio

Sebbene l ’acquis to  di  
un’auto usata s ia  più con-
veniente  r i spet to  a l l ’ac -
quisto di  un veicolo nuovo 
in  concess ionar ia ,  questa  
sce l ta  può comportare  
spese aggiuntive.  Le frodi  
sul  chi lometraggio  e  i  
danni  nascost i  sono co-
muni  ne l  mercato  del le  
auto  di  usate  in  Europa,  
con conseguent i  cost i  d i  
manutenzione  e levat i ,  
problemi  meccanic i  acc i -
dental i  e  r ischi  per la  s icu-
rezza .  Uno s tudio  
condotto in I tal ia  dal la  so-
c ietà  di  dat i  per  i l  set tore  
automobi l i s t i co  carVert i-
cal ,  suggerisce  che le  auto 
più  economiche  nel  Paese  
hanno maggior i  probabi -
l i tà  d i  avere  un chi lome-
traggio  fa lso .  Infat t i ,  
un’auto usata su 9 in Ital ia 
ha un chi lometraggio al te-
rato,  segno che le  frodi  sul  
contachi lometr i  sono co-
muni  e  che  g l i  acquirent i  
dovrebbero  essere  pru-
dent i  quando acquis tano 
un veicolo .  Tut tavia ,  le  
maggiori  possibi l i tà  di  es-
sere  t ruffa t i  s i  hanno 
quando s i  acquis ta  
un’auto con un prezzo in-
fer iore  a  5 .000  euro :  i l  
14 ,4% di  tutt i  i  veicol i  con 
questo l ivel lo di  prezzo ha 
subi to  una  modif ica  del  

contachi lometr i .  “Ci  sono 
tre categorie di  prezzo con 
i l  p iù  a l to  tasso  di  f rode  
del  contachi lometr i .  I  vei -
co l i  che  costano f ino  a  
5 .000 euro e  quel l i  che co-
stano tra i  15.000 e i  30.000 
euro  sono i  p iù  r i schios i  
da acquistare.  Le tendenze 
in al tr i  Paesi  europei  sono 
diverse ,  e  i  ve icol i  p iù  
economic i  sono in  genere  
control la t i  meno spesso ;  
quindi ,  gl i  i tal iani  dovreb-
bero  essere  caut i  anche  
quando acquis tano auto  a  
basso  costo“ ,  a fferma 
Matas  Buzel is ,  esperto  di  

automobi l i  e  responsabi le  
de l la  comunicazione  di  
carVert ica l .  Su  tut te  le  
auto  che  costano 15 .000-
20 .000  euro  e  che  sono 
s ta te  control la te  da  car-
Vert ica l  in  I ta l ia ,  i l  13 ,5% 
ha  subi to  i l  cambio  del  
chi lometraggio .  Questa  
percentuale  è  ancora  più  
a l ta  per  i  ve icol i  con un 
prezzo compreso  t ra  i  
20 .000  e  i  30 .000  euro :  i l  
13,7%. Un’auto con un chi-
lometraggio  a l terato  non 
solo  ha  un valore  res iduo 
più  basso ,  ma potrebbe  
anche essere problematico 

programmarne  la  manu-
tenzione .  I  ve icol i  che  co-
s tano più  di  30 .000  euro  
sono i  più s icuri  da acqui-
s tare :  so lo  i l  10 ,8% ha  
avuto  un chi lometraggio  
fa ls i f i ca to .  S i  t ra t ta  co-
munque di  un numero ele-
vato  e  g l i  automobi l i s t i  
r i schiano di  perdere  mi-
g l ia ia  d i  euro .  Sebbene  le  
probabi l i tà  d i  imbat ters i  
in  auto  con informazioni  
a l terate  in  I ta l ia  s iano in-
fer ior i  r i spet to  ad a lcuni  
Paesi  del l ’Europa centrale  
e  orientale ,  la  r icerca sug-
gerisce che evitare un’auto 

con danni  s tor ic i  è  mol to  
più diff ic i le .  I l  53,9% delle  
auto  f ino  a  5 .000  euro  in  
I ta l ia  è  s ta to  co invol to  in  
un inc idente  o  ha  subi to  
a l t r i  danni .  I  ve icol i  p iù  
costos i  hanno una minore  
probabi l i tà  d i  subire  
danni ,  ma quasi  la  metà di  
essi  è  stata coinvolta  in un 
inc idente  s t radale .  Auto  
che  hanno subi to  inc i -
dent i :  “Rispet to  ad a l t r i  
Paes i ,  l ’ I ta l ia  rappresenta  
un’eccezione :  qui  le  auto  
economiche  sono quel le  
che subiscono più danni”.  
“Di  so l i to ,  i  ve icol i  p iù  

economici  sono quel l i  che  
regis t rano meno danni ,  
poiché  i  propr ie tar i  d i  
queste  auto  tendono a  
ignorare  ur t i  e  graff i  mi-
nor i .  Al  contrar io ,  i  con-
ducent i  d i  ve icol i  p iù  
costos i  r i so lvono quest i  
problemi  con l ’a iuto  del -
l ’ass icurazione .  Tut tavia ,  
r i spet to  ad a l t r i  Paes i ,  
l ’ I ta l ia  rappresenta  un’ec-
cezione:  qui  le  auto econo-
miche  sono quel le  che  
subiscono più  danni“ ,  
spiega  ancora  Buzel is .  I  
ve icol i  che  costano t ra  i  
5 .000  e  i  10 .000  euro  pre-
sentano i l  minor  numero 
di  danni :  so lo  i l  38 ,9% di  
queste  auto  ha  subi to  un 
inc idente .  I  danni  pre-
gressi  sono più comuni tra  
le auto costose che costano 
più  di  30 .000  euro :  i l  
47 ,4% ha  regis t ra to  inc i -
dent i  s t radal i .  Conclu-
dendo gl i  es i t i  d i  questo  
interessante  s tudio ,  
l ’esperto  del  set tore  auto-
mobi l i s t i co  sost iene  che  
un veicolo  con danni  pre-
gress i  può comportare  
problemi meccanici  e  di  s i -
curezza,  che  possono cau-
sare  ingent i  spese  di  
r iparazione ;  per tanto ,  è  
importante  control lare  a  
fondo un’auto prima di  ac-
quistarla .
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“Tassare extraprofitti aziende per contrastare il dilagare della povertà” 

Sociale: la proposta di Ferrara

“Le famigl ie  i ta l iane fat i -
cano ad arr ivare  a  f ine  
mese,  i l  lavoro scarseggia  
o  è  sottopagato e  i l  Go-
verno Meloni,  anzichè fare 
i  cont i  con un’I ta l ia  sem-
pre più povera e  a l la  de-
r iva,  non trova di  megl io  
da fare  che e l iminare  i l  
reddito  di  c i t tadinanza e  
aumentare  gl i  s tanzia-
menti  per le spese militari .  
Ci  chiediamo,  a  questo 
punto,  se la Presidente del  
Consigl io abbia realmente 
contezza del l ’enorme 
dramma sociale che sta vi-
vendo la  nostra  Nazione.  
Abrogare i l  reddito di  c i t -
tadinanza è sbagliato,  così  

come f ingere  di  ignorare  
che una del le  s trade da 
perseguire  per  r idare  di-
gnità  ed equi l ibr io  a l  no-
stro  Paese s ia  quel la  di  
tassare  gl i  ingenti  extra-
prof i t t i  maturat i  dal le  
aziende durante  l ’emer-
genza sanitar ia  da covid-
19.  Bast i  pensare ,  a  t i tolo  
di  esempio,  che i l  costo di  
un tampone rapido s i  am-
montava a  7  euro mentre  
adesso s i  aggira  interno a  
un euro o  poco più.  Per  
quanto tempo ancora i l  
Governo permetterà a que-
st i  colossi  industr ia l i  di  
benef ic iare  dei  proventi  
incassati  in un momento di 

esasperazione col let t iva?  
Quanto ancora dovranno 
attendere i  cittadini  prima 
di  intravedere un barlume 
di giustizia o di  equità so-
c iale?  Sarebbe ora  che la  
presidente  Meloni  s i  inte-
ressi  realmente  al  benes-
sere  degl i  i ta l iani  e  s i  
attivi,  in maniera concreta,  
con misure a  tutela  di  chi  
versa  in  condizioni  di  
gravi  di ff icol tà“ .  Lo di-
chiara,  in una nota,  i l  rap-
presentante  a l  Consigl io  
nazionale M5s per la circo-
scr izione Centro I ta l ia  e  
vicepresidente dell’Assem-
blea Capitol ina Paolo Fer-
rara.

La pentastellata: “Preoccupata per taglio servizi di sharing mobility in Centro” 

Monopattini: le parole della Meleo

“Sono preoccupata  per  le  
sort i  dei  servizi  di  mono-
patt ini  in  sharing dopo 
aver  ascol tato  le  dichiara-
zioni del  Sindaco Gualtieri  
che  ha vantato ,  durante  
una conferenza stampa che 
r iguardava taxi  e  ncc ,  di  
aver r idotto da 400 a 90 i l  
numero dei  monopattini  in 
sharing nel  Tr idente .  Ri -
tengo che questo l imite sia 
veramente  troppo str in-
gente  per  quel la  che  è  la  
domanda oggi.  Spero che il  
suo vero obiett ivo non sia  

affossare  un servizio  così  
importante,  anche alla luce 
del  contr ibuto che può 
dare al la  mobil i tà  sosteni-
bi le .  Sorprende inol tre  i l  
s i lenzio  su quel lo  che è  i l  
vero tema per  gest ire  eff i -
cacemente i l  servizio e  per 
garant ire  i l  decoro ma su 
cui  l ’amministrazione 
Gualtieri  non ha mosso an-
cora  un di to :  l ’ individua-
zione degl i  s ta l l i  di  sosta  
nel  centro  s tor ico .   Noi  
avevamo indicato la strada 
da percorrere  dopo la  ne-

cessar ia  fase  di  sper imen-
tazione:  def inire  gl i  spazi  
dove lasciare e  prendere i l  
monopatt ino.  Nonostante  
questo ,  a  dis tanza di  un 
anno e  mezzo,  nul la  su 
questo fronte è  stato fatto.  
Chiediamo quindi che pre-
sto  vengano messi  in  
campo azioni  di  questo  
t ipo,  non vorremmo dover 
dire al  Sindaco per l ’enne-
s ima vol ta  ‘avevamo ra-
gione’ .”  Lo dichiara  la  
capogruppo del  M5S in  
Campidoglio Linda Meleo.

Sce: “Quest’estate i bambini con fragilità rischiano di rimanere a casa” 

“Roma intervenga urgentemente”

“Per i  centr i  est ivi  a  Roma 
quest ’anno le  r i sorse  di -
sponibi l i  non basteranno a 
poter  garant i re  la  pre-
senza  dei  bambini  e  bam-
bine  con disabi l i tà  e  a l le  
fasce socialmente fragil i ,  a  
meno di  intervent i  urgen-
t i ss imi  per  maggior i  r i -
sorse  economiche  su  
questo  tema che  f inora  
non sono s ta te  previs te .  
Lavoriamo da tempo e  con 
preoccupazione  sul l ’orga-
nizzazione  dei  centr i  
es t iv i  in  tut ta  Roma per-
ché  l ’ inc lus ione  parte  
dal la  scuola,  dal  garantire  
l ’accogl ienza  di  tut t i  e  

tutte .  Chiediamo a tutta  la  
g iunta  di  dare  un segnale  
forte  a  tutela  di  un dir i t to  
ine ludibi le  d i  inc lus iv i tà  
A l ive l lo  munic ipale  con 
g l i  Spazi  Educat iv i  Inte-
grati  abbiamo costruito un 
model lo  che  propr io  ne l -
l ’ inclusivitá e nel  sostegno 
a  tut te  le  f ragi l i tà  vede  i l  
suo  fondamento  e  che  in  
un’ot t ica  di  decentra-
mento  andrà  potenziato .  
Quando ci  s i  trova davanti  
a  una  diminuzione  del le  
r i sorse  disponibi l i  è  no-
stro dovere individuare le  
priori tà  a  tutela  dei  dir i t t i  
di  accesso ai  servizi  e l imi-

nando rischi  di  esclusione.  
Questa  deve  essere  la  
pr ior i tà  per  una  c i t tà  in-
c lus iva ,  par tec ipata  e  che  
non lasc ia  a  casa  nessuno 
e  r iportare  i  fondi  dove  
servono,  a i  Munic ipi” .  È  
quanto  dichiara  in  una  
nota Sinistra  Civica Ecolo-
gista  Roma.

“Scivolerebbe su rotaie incastonate nel ruvido asfalto anziché fra levigati sampietrini” 

Santori: “Tram 8, il lavoro è da rifare”
“Il tram 8,  in versione bus 
ormai da quasi  un anno e 
non è f inita,  scivolerebbe 
su rotaie incastonate nel  
ruvido asfalto anziché fra 
levigati  sampietrini  come 
la storia della città avrebbe 
comandato in un tratto 
centrale del  percorso.  Un 
errore, ma il  lavoro è da ri-
fare,  carteggi  e  t imbri  e  
permessi  inclusi ,  e  s i  per-
deranno altri mesi.  La Lega 
chiede la convocazione ur-
gente delle  Commissioni  
capitol ine competenti ,  la-
vori  pubblici  e  mobil i tà ,  
con Atac e i  dirigenti  re-
sponsabil i ,  per fare chia-
rezza su quanto riportano 
oggi  alcune notizie di  
stampa. Un fatto a dir poco 
incredibile”.  Lo scrive in 
una nota i l  capogruppo 

della Lega in Campidoglio 
Fabrizio Santori ,  che com-
menta alcune notizie di  
stampa a proposito dei  la-
vori sulla linea del tram 8. 
“Dunque uno scavo parti-
rebbe e proseguirebbe 
senza un controllo sul  
campo accurato,  senza su-
pervisione e verif iche di  
tecnici ,  ma basandosi  su 
una foto, magari dal telefo-
nino? I  soldi  pubblici  s i  
sprecano”,  insiste i l  capo-
gruppo della Lega. “La mo-
bil i tà  immobile del  
Campidoglio ha colpito an-
cora. Sembra capace solo di 
produrre ordinanze di  di-

vieto,  come nel  caso della 
fascia verde più grande 
d’Europa, con corollario di 
sanzioni e telecamere spre-
cate a guardia di  ci t tadini  
cui  s i  vuole negare i l  di-
ritto alla mobilità invece di 
proteggere quello alla sicu-
rezza.  La Lega chiede di  
verificare quanto accaduto 
nel cantiere del tram 8, e di 
capire come sia stato possi-
bi le  commettere un simile 
errore mentre si  predica 
ogni giorno a favore dei  
mezzi  pubblici  che si  con-
fermano ancora una volta 
fra i peggiori d’Occidente”, 
conclude Santori.
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Per ricordare la Giornata 
mondiale contro i  disturbi 
alimentari di venerdì 2 giu-
gno, l’Assessorato alle Poli-
tiche Sociali e alla Salute di 
Roma Capitale,  in collabo-
razione con l’associazione 
DonnaDonna, ha organiz-
zato un incontro dal titolo 
“Gustiamo insieme la vita,  
stop anoressia e bulimia: 
contro ogni forma di vio-
lenza, discriminazione, ste-
reotipo“. L’evento, che si è 
tenuto presso la Sala “Luigi 
Di Liegro” di Palazzo Va-
lentini,  ha visto la parteci-
pazione dei ragazzi della 
scuola media IC Parco della 
Vittoria,  dell’Istituto tec-
nico Einaudi e dell’Istituto 
Alberghiero di Frascati  
Maffeo Pantaleoni.  È stata 
l ’occasione per presentare 
la conclusione della campa-
gna di sensibilizzazione sui 
“Disturbi Alimentari e gli  
Stereotipi” che la presi-
dente di DonnaDonna 
Nadia Accetti ha promosso 
in diverse scuole di Roma e 
Provincia invitando i  ra-
gazzi alla realizzazione di 
video, ideazione di spot e 
poesie per combattere, con 
un impegno comune, malat-
tie subdole e pericolose 
come l’anoressia e la buli-
mia. “Il  dramma dei Di-
sturbi Alimentari – ha 
sostenuto l’assessora alle 
Politiche Sociali  e alla Sa-
lute, Barbara Funari – ci ob-
bliga ad agire. Di fronte ad 

un’emergenza sociale così 
preoccupante, che ha regi-
strato dopo la pandemia un 
aumento del 30% dei casi di 
bulimia e anoressia,  è ne-
cessario unire le forze per 
accogliere una sfida impe-
gnativa. Istituzioni,  enti ,  

scuole,  famiglie e tutte 
quelle realtà portatrici  di 
valori devono lavorare in-
sieme per contrastare i  di-
sturbi alimentari che 
vedono coinvolte soprat-
tutto le giovani generazioni 
che devono essere messe in 

grado di chiedere aiuto per 
affrontare la malattia fin 
dal suo esordio”. “Fino a 
poco tempo fa e per molto 
tempo – ha spiegato l’asses-
sora alla Scuola, Forma-
zione e Lavoro, Claudia 
Pratelli  – abbiamo avuto 

una narrazione dei disturbi 
del comportamento alimen-
tare come capriccio delle 
ragazze per un corpo bello. 
Niente di più sbagliato, 
perché lì  si  annida invece 
una sofferenza profonda 
che parla di vuoti interiori 

e di come non sentirli .  I l  
corpo d’altronde rappre-
senta la nostra frontiera 
dello stare al mondo ed è 
attraverso di esso che co-
struiamo la relazione con il 
mondo. In questo senso la 
scuola ha un ruolo centrale 
nella promozione del be-
nessere psicologico. Ma la 
scuola non basta:  servono 
alleanze forti  e mettersi in 
rete con il  territorio, con i  
servizi dedicati  e soprat-
tutto in ascolto”. Durante 
l ’ incontro l’assessora Bar-
bara Funari ha letto anche 
un commovente messaggio 
di saluto a Giacinta, una ra-
gazza che non ce l’ha fatta 
contro l’anoressia, da parte 
del fratello Paolo. “Per far 
capire – ha scritto sui social 
– che ogni giudizio sparato 
frettolosamente, ogni gesto 
fatto senza pensare può far 
male, può rovinare la vita 
di qualcuno anche senza 
volerlo. Fate sì  che il  suo 
insegnamento non muoia 
con lei”.  Sono intervenuti 
tra gli  altri  la consigliera 
comunale Tiziana Bolghini, 
la presidente della Comu-
nità Ebraica di Roma Ruth 
Dureghello,  i l  parroco di 
Santa Maria in Trastevere 
Don Marco Gnavi, la consi-
gliera dell’Ordine Psicologi 
del Lazio Paola Medde, la 
consigliera del Comune di 
Viterbo Antonella Sberna e 
il fotografo della campagna 
Salvatore Arnone.

Barbara Funari: “Di fronte ad un’emergenza sociale così preoccupante è necessario unire le forze per accogliere una sfida impegnativa” 

Giornata dei disturbi alimentari, i risultati della campagna ‘Gustiamo insieme la vita’

Il Comitato dei Pendolari denuncia i disservizi dei quali sono vittime 

Litoranea Roma Nord: i disservizi
Attraverso un comunicato 
stampa diramato ai  media,  
i l  Comitato Pendolari  Lito-
ranea Roma Nord comu-
nica di  avere inoltrato al la  
nuova amministrazione re-
gionale le  lettere scrit te  lo 
scorso marzo a l la  prece-
dente  da parte  di  quasi  
tut t i  i  s indaci  dei  comuni  
attraversati  dalla l inea fer-
roviar ia  Roma-Civi tavec-
chia ,  e  da  a lcuni  
consiglieri  comunali  di  al-
lora,  appartenenti  a  tutt i  e  
t re  gl i  schieramenti  pol i -
t ic i ,  per  chiedere i l  poten-
ziamento del  servizio  nei  
g iorni  fest ivi  ed i l  mante-
nimento del  pr imo treno 
della mattina anche nel pe-
r iodo del la  r iduzione 
est iva .  I l  Comitato ,  spie-
gano ancora  gl i  ‘ infat ica-
bi l i ’  a t t iv is t i ,  ha  nel  
frattempo svolto anche un 
sondaggio tra  gl i  utent i ,  
che  ha raggiunto 331 per-
sone e  che  mostra  come,  
già  ad oggi ,  l ’85% di  co-
loro  che hanno r isposto  
ut i l izza  i l  servizio  anche 
nei  giorni  fest ivi ,  seppure 
non necessar iamente  con 
la stessa frequenza e che i l  
60% di coloro che non lo fa 
non è frenato dalla carenza 
di motivazioni,  ma proprio 
per  l ’ inadeguatezza del -
l ’offer ta ,  i l  90% dei  qual i  
sarebbe disposto  a  valu-
tare l ’uso della ferrovia se 

i l  servizio  fosse  migl iore .  
Ed ancora:  oltre la  metà di  
coloro che usa  i l  t reno 
anche nei  fest ivi  nono-
stante  le  di ff icol tà  lo  fa  
per motivi  di  lavoro,  i l  che 
conferma che i  più colpi t i  
da  queste  r iduzioni  (che  
già  r iguardano i l  sabato  
oggi  più che in  passato)  
colpiscono,  vis to  anche 
che i l  servizio  ha iniz io  
un’ora  e  mezzo più tardi  
che nei  giorni  fer ial i ,  pro-
prio  i  lavorator i  dei  ser-
viz i  essenzial i  (personale  
sanitario,  dei  mezzi  di  tra-
sporto,  delle  forze di  poli-
z ia)  per  i  qual i  g iorni  
fest ivi  non es is tono.  Ma 
anche che con queste r idu-
zioni  ed in part icolare  coi  
buchi  di  orar io  che arr i-
vano f ino a  due ore ed un 
quarto  s i  perde una lar-
ghissima quota di  persone 
che s i  muovono per  ra-

gioni  diverse  e  che  r inun-
cerebbero volent ier i  a l -
l ’automobi le  nei  g iorni  
fest ivi  (e  che  magari  
hanno già pagato un abbo-
namento) ,  interessat i  pro-
prio  a  quel la  fascia  oraria  
in cui  i l  servizio scompare 
del  tutto ( la  seconda parte 
del la  matt inata) .  La  ca-
renza di  servizi  rende 
inol tre  ancora  più proble-
matica  la  convivenza coi  
crocier is t i ,  per  i  qual i  le  
soluzioni  a l ternat ive  f in  
qui  messe  in  campo (quel  
Civi tavecchia  Express  che 
viaggia  sovente  vuoto 
mentre  chi  s i  dir ige  a l  
porto o ne proviene affol la  
coi  propri  bagagl i  i  post i  
g ià  non sempre suff i -
c ient i ) .  Insomma,  conclu-
dono i  Pendolar i ,  
“Abbiamo sperimentato in 
quest i  g iorni  una ser ie  di  
disservizi  per  guast i  a i  
treni  o al la  l inea che confi-
davamo di non vedere più.  
Ma sul l ’offer ta  del la  no-
stra  l inea  permangono 
del le  cr i t ic i tà  s trut tural i .  
L’asservimento di  larga 
parte  del  servizio  nei  
giorni  fest ivi  al le  esigenze 
del la  Regione Toscana e  i l  
r i tardato  r isvegl io  in  ess i  
dei  t reni  a l  matt ino sono 
aspett i  che  c i  aspett iamo 
di  vedere  f inalmente  af -
frontat i  con la  dovuta  at -
tenzione”.

Rapporti di ‘buon vicinato’: benché prevalga la tolleranza. L’indagine Condexo 

Perché si litiga nei condomini romani
Mancato r ispetto degl i  
orari  condominiali  relativi  
a l  “si lenzio”;  catt ivo ut i -
l izzo degl i  spazi  comuni 
con oggett i  personal i  la-
sciat i  su pianerottol i ,  nei  
sottoscala  e  negl i  androni  
dei  palazzi ;  auto parcheg-
giate  per  lungo tempo nel  
corti le .  Sono questi  i  prin-
cipal i  motivi  di  l i te  nei  
condomini  di  Roma.  E’  
quanto emerge da un’inte-
ressante indagine di  Con-
dexo,  un’azienda romana 
impegnata nel  campo del  
PropTech che s i  occupa di  
gest ioni  condominial i .  Da 
quanto si  evince infatti  da 
uno studio condotto al la  
vigil ia del  week end in cui 
s i  celebra la  Festa  dei  Vi-
c ini ,  un appuntamento 
promosso nel 1999 a Parigi  
dal  vicesindaco del  co-
mune, Atanase Périfan, con 
lo scopo di rafforzare e fa-
vorire  i  rapport i  di  buon 
vicinato e  che sta  pren-
dendo sempre più piede 
anche in I tal ia .  Degli  880 
condomini  romani  che 
hanno r isposto al  sondag-
gio di  Condexo,  i l  72% ha 
definito “buono” il  proprio 
rapporto con i  vic ini  di  
casa.  I l  25% “ottimo”, solo 
i l  3% “pessimo”. Entrando 
invece nel ‘ventaglio’  delle 
lamentele che rischiano di  
far saltare ‘rispetto ed ami-
cizia nei  condoin della Ca-

pitale ’ ,  ol tre  al  disturbo 
della quiete negli  orari  de-
dicat i  a l  r iposo (35%) e  
l ’ut i l izzo improprio degl i  
spazi  comuni (35%),  gl i  
altri  motivi  di  l i te nei  con-
domini  sono dati  da:  ru-
mori e odori molesti  (32%); 
problematiche legate  agl i  
animali  da compagnia e  
alla loro gestione (26%),  al  
mancato r ispetto del le  
norme relat ive al la  tutela  
del la  s icurezza,  come can-
celli  e portoni che vengono 
lasciat i  sempre apert i  
(24%).  Condòmini  urtat i  
anche da chi  innaff ia  le  
piante  facendo gocciolare  
l ’acqua da f inestre  e  bal-
coni (20%).  Tuttavia solo i l  
3% degli  intervistati  ha ri-
sposto ad un torto subito 
con una r ipicca o un di-
spetto. Ma come mantenere 
i  rapport i  di  buon vici -

nato? I  condòmini  del la  
Capitale non hanno dubbi:  
i l  migl ior  modo è  “essere 
tolleranti  verso piccole tra-
sgressioni”,  così  ha r ispo-
sto i l  63%. Per i l  31% vince 
i l  r ispetto l igio del le  re-
gole ,  mentre  per  i l  6% 
l ’unica cosa da fare  è  se-
gnalare subito al l ’ammini-
stratore di  condominio 
eventuali violazioni. Forse, 
potremmo anche parlare di 
vicini  di  casa ma non pro-
priamente amici .  Se infatti  
i l  61% degli  intervistati  ri-
sponde che gl i  piacerebbe 
condividere con i  propri  
vic ini  di  casa un evento 
sportivo,  culturale o di in-
trattenimento;  i l  3% una 
festività come Natale o Pa-
squa,  i l  7% una gita  fuori  
porta ;  i l  29% sost iene che 
s ia  “già abbastanza incon-
trarli  per le scale”.
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Nel mondo in continua evo-
luzione dei giochi online, 
l ’ intelligenza artificiale 
(IA) sta emergendo come 
una tecnologia rivoluziona-
ria che offre nuove oppor-
tunità e soluzioni per 
migliorare l ’esperienza di 
gioco. L’applicazione del-
l’IA nel settore dei giochi 
online sta infatti  contri-
buendo a trasformare la di-
namica di gioco, migliorare 
la personalizzazione e of-
frire un livello di coinvolgi-
mento senza precedenti,  
per un cambiamento dal-
l’enorme potenziale inno-
vativo. Ma cosa sta 
accadendo in pratica nel 
settore del gaming? E quali 
saranno le principali novità 
che vedremo applicate nei 
prossimi mesi? L’intelli-
genza artificiale offre la 
possibilità di personaliz-
zare l’esperienza di gioco in 
base alle preferenze indivi-
duali  dei giocatori sfrut-
tando l’analisi  dei dati  
raccolti  sui comportamenti 
di gioco e le preferenze 
degli  utenti.  Partendo da 
queste informazioni ed ela-
borandole secondo precisi  
schemi, gli  algoritmi di in-
telligenza artificiale pos-
sono adattare l ’esperienza 
di gioco per offrire conte-
nuti e sfide che si adattano 
al livello di abilità, agli in-
teressi e alle preferenze di 
ciascuno, creando dunque 
un coinvolgimento più pro-

fondo e una maggiore sod-
disfazione del giocatore. 
Questo aspetto, che risulta 
già ben visibile in altri con-
testi  come quelli  dei social 
media o delle piattaforme 
di streaming, con algoritmi 
sempre più abili  a ricono-
scere i  gusti  individuali ,  
rappresenta uno degli  ele-
menti più importanti per 
gli stessi operatori del com-
parto gaming, che possono 
dunque adoperare l’IA 
anche come un importante 
strumento di marketing 
avanzato. I sistemi di intel-
ligenza artificiale possono 
analizzare per esempio i  
dati  storici  dei giocatori,  
compresi i  loro stil i  di 
gioco, le preferenze di ge-
nere e le scelte precedenti,  
per suggerire giochi, conte-
nuti e offerte personaliz-
zate,  creando un maggior 
interesse e fidelizzando 
l’utente. L’intelligenza arti-
ficiale viene già utilizzata 
da molte software house 
anche per supportare lo svi-
luppo di nuovi passatempi 
e per alimentare l’ intelli-
genza dei personaggi non 
giocanti (NPC) all’ interno 
dei giochi online. Questo 
consente di creare avversari 
virtuali  che si  comportano 
in modo realistico e reagi-
scono alle azioni dei gioca-
tori in modo intelligente 
all’interno di scenari diffe-
renti,  che possono essere 
per esempio quelli  fantasy 

o di natura bellica. L’IA può 
essere utilizzata in questo 
senso per migliorare le ca-
pacità degli  NPC nel pren-
dere decisioni, rispondere a 
situazioni in tempo reale e 
adattarsi alle tattiche dei 
giocatori umani portando a 
un’esperienza di gioco più 
autentica e a sfide più sti-
molanti.  In fatto di svi-
luppo, l ’IA è poi 
determinante anche in 
un’altra particolare tipolo-
gia di giochi, ossia quelli di 
casino, che pur non preve-
dendo azioni dinamiche 
come quelle dei generi 
sopra citati ,  si  basano su 

meccanismi complessi e in 
continua evoluzione. In 
questo ambito, per esem-
pio, l’intelligenza artificiale 
viene utilizzata non sol-
tanto per simulare il  com-
portamento di giocatori 
umani quando si sfida la 
macchina ma anche per 
altre funzioni, come quella 
di generare numeri casuali 
che determinano il risultato 
delle puntate nella roulette 
online. Un generatore di 
numeri casuali  basato sul-
l’IA utilizza algoritmi com-
plessi per garantire un 
processo di generazione im-
parziale e randomizzato 

che permette di assicurare 
che ogni giro della roulette 
online sia equo e indipen-
dente dai risultati  prece-
denti.  L’IA è oggi 
protagonista anche quando 
si tratta di garantire la sicu-
rezza e prevenire le frodi 
nel settore dei giochi on-
line. Gli algoritmi di intelli-
genza artificiale,  
analizzando i  modelli  di 
comportamento dei gioca-
tori,  possono infatti  rile-
vare attività sospette come 
frodi, riciclaggio di denaro 
o comportamenti fraudo-
lenti.  L’intelligenza artifi-
ciale può dunque 
identificare anomalie nei 
modelli  di gioco, monito-
rare le transazioni finanzia-
rie e segnalare potenziali  
rischi alle piattaforme, mi-
gliorando l’esperienza dei 
giocatori anche da un punto 
di vista della sicurezza e 
della protezione dei dati .  
Tra gli usi dell’intelligenza 
artificiale nel campo del ga-
ming non può essere infine 
dimenticato quello legato 
all’assistenza e al supporto 
ai giocatori. I chatbot basati 
sull’IA sono infatti  sempre 
più precisi  nell’ interagire 
con i  giocatori,  rispondere 
alle loro domande, fornire 
informazioni sui giochi e ri-
solvere problemi comuni. 
Ciò permette di offrire 
un’assistenza immediata e 
continua agli  utenti senza 
la necessità di intervento 

umano. Quelle descritte 
sono applicazioni dell’ in-
telligenza artificiale già 
consolidate nel mondo del 
gaming, ma questa tecnolo-
gia continua a evolversi ra-
pidamente, aprendo 
ulteriori opportunità nel 
settore. Le potenzialità del-
l’IA nei giochi online sono 
in pieno divenire e gli  
esperti  sono già pronti a 
scommettere su diverse no-
vità che nel giro di qualche 
mese o al massimo di pochi 
anni porteranno a un le-
game ancora più forte tra 
questi  due monti.  Si  parla 
per esempio di un impor-
tante miglioramento delle 
capacità di intelligenza ar-
tificiale nei giochi online, 
per la creazione di avver-
sari virtuali  ancora più in-
telligenti e reattivi,  i l  che 
renderà il  gioco molto più 
realistico, così come dello 
sviluppo di algoritmi di in-
telligenza artificiale avan-
zati  per la generazione 
procedurale di contenuti di 
gioco, come livelli ,  scenari 
e missioni.  L’integrazione 
dell’IA con la realtà vir-
tuale (VR) e la realtà au-
mentata (AR), infine, è 
destinata a diventare deter-
minante per offrire espe-
rienze di gioco ancora più 
immersive e coinvolgenti,  
per una rivoluzione già ini-
ziata ma della quale si  ve-
dranno i migliori frutti nel 
prossimo futuro. 

L’intelligenza artificiale offre la possibilità di personalizzare l’esperienza di gioco in base alle preferenze individuali dei giocatori sfruttando l’analisi dei dati raccolti 

IA e giochi online: le nuove tecnologie nel campo dell’intrattenimento

I gruppi consiliari di Azione: “Autorizzarla un fatto grave, la Schlein chiarisca” 

La mostra anti-ucraina ‘ResistenZa’

“L’autorizzazione della mo-
stra anti-ucraina ‘Resi-
stenZa’ nei locali municipali 
è un fatto grave”. Così, in 
una nota, i gruppi consiliari 
di Azione in Campidoglio e 
in Municipio II. “Gli arma-
menti che il governo ita-
liano fornisce da oltre un 
anno all’Ucraina servono a 
contrastare i carri russi mar-
chiati con la Zeta, la stessa 

Zeta che viene richiamata 
nel titolo dell’iniziativa che 
gode del supporto dell’am-
basciata russa. Il fatto che la 
presidente Del Bello non 
colga l’inopportunità di au-
torizzare una manifesta-
zione del genere conferma 
la sua inadeguatezza alla 
guida del II Municipio. Del 
resto, siamo abituati: nella 
scorsa sindacatura si è arri-

vati alle dimissioni di un’as-
sessora a causa del patroci-
nio del Municipio ad un 
festival anti-Israele. A que-
sto punto ci aspettiamo 
chiarimenti e una presa di 
distanza da parte della se-
gretaria del Partito Demo-
cratico Elly Schlein”, 
concludono i gruppi consi-
liari di Azione in Campido-
glio e in II Municipio.

Trabucco e Ferraro: “Un atto vergognoso, vile, che ci lascia senza parole” 

Divelta la targa in ricordo di Willy Monteiro

“Nella nottata è stato di-
velta la targa per Willy 
Monteiro, il giovane ucciso 
a Colleferro nel 2020 dai 
fratelli Bianchi, che si trova 
in zona Esquilino”,– affer-
mano i consiglieri capitolini 
della Lista Civica Gualtieri 
Sindaco Giorgio Trabucco e 
Rocco Ferraro. “Un atto ver-
gognoso, vile – proseguono 

i due – che ci lascia senza 
parole. Roma Capitale prov-
vederà al più presto al ripri-
stino del memoriale 
dedicato al ragazzo, meda-
glia d’oro al valore civile 
alla memoria dopo il suo 
atto di coraggio che, pur-
troppo, si concluse con la 
sua prematura scomparsa, a 
soli 21 anni. Respingiamo 

con forza ogni deriva vio-
lenta, la nostra città non 
può e non deve permettersi 
che sparute minoranze di 
mentecatti infanghino la 
memoria di chi ha dato la 
vita per difendere il  pros-
simo. La targa di Willy sarà 
di nuovo al suo posto”, con-
cludono i consiglieri Tra-
bucco e Ferraro.
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Il concorso che offre l’opportunità di portarsi a casa un milione di euro 

Million Day ed Extra: i numeri

I numeri vincenti dell’estra-
zione di  oggi  per i l  con-
corso Mill ion Day.  Pronti  
per scoprire la  combina-
zione vincente dell ’estra-
zione di  oggi? Alle 13 ed 
al le  20.30 su i tal iasera. i t  i  
cinque numeri estratti per il 
Million Day, i l  gioco di Lot-

tomatica che ogni giorno 
offre l ’opportunità di  vin-
cere f ino ad 1 mil ione di  
euro.  Numeri  estratt i  al le  
ore 13 di oggi:  12 – 16 – 22 – 
32 – 38.   Numeri  Extra 
estratti alle ore 13 di oggi: 8 
–  9  –  13 – 37 – 50.  Numeri  
estratt i  stasera al le  ore 

20.30: 6 – 13 – 21 – 36 – 54. 
Numeri  Extra estratt i  al le  
ore 20.30 di oggi:  12 – 17 – 
31 – 40 – 52. Ricordiamo che 
il  concorso del Million Day 
da regolamento permette 
anche vincite secondarie in-
dovinando 2,  3  o 4 numeri  
estratti .  

Il concorso che permette di vincere una magione e 200mila euro 

Vinci Casa: i numeri vincenti

L’estrazione di  oggi  per  i l  
concorso “Vinci  Casa” di  
Win for  Life ,  i l  gioco che 
ogni  giorno dal le  20.30 
offre  l ’opportunità  di  vin-
cere una casa e  200.000 

euro.Ad oggi  i l  concorso 
“Vinci  Casa” Win for  Life  
ha permesso ad oltre  150 
fortunati  giocatori  di  vin-
cere un’abitazione,  s tasera 
la  nuova estrazione del  

gioco con la  c inquina dei  
numeri  estratt i  in  diretta  
live su Italia Sera.Ecco i  nu-
meri  Vinci  Casa estratt i  
oggi ,  martedì  30 maggio 
2023:  6 – 20 – 27 – 31 – 33.

Le estrazioni dei tre principali concorsi legati alla numerologia 

Lotto, SuperEnalotto e 10eLotto

Martedì 30 maggio 2023 per 
i  concorsi  di  Lotto,  SuperE-
nalotto e  10eLotto.  Le 
estrazioni  dei  principal i  
concorsi  del la  lotter ia  i ta-
l iana tornano oggi  in  di-
retta  su I tal iaSera. i t  con 
tutti  i  r isultati  ed i  numeri 
estratt i  del la  terza estra-
zione settimanale. Dalle ore 
20 gl i  aggiornamenti  in  
tempo reale  con i  numeri  
vincenti  estratti  sulle ruote 
del  Lotto,  la  sest ina vin-
cente del  SuperEnalotto,  i  
s imboli  del  Simbolotto e  
l ’estrazione serale  del  
10eLotto.  Appuntamento 
al le  20 qui  su I tal ia  Sera 
con tutt i  gl i  ul t imi  aggior-
namenti  relat ivi  a i  princi-

pali  giochi della lotteria in 
Italia.  
Lotto,  estrazione martedì  
30 maggio 2023 
BARI 40 – 72 – 34 – 38 – 27 
CAGLIARI 8 – 36 – 68 – 38 
– 62 
FIRENZE 71 – 47 – 65 – 29 – 
61 
GENOVA 51 – 31 – 53 – 48 – 
16 
MILANO 78 – 3 – 26 – 40 – 
1 
NAPOLI 86 – 67 – 81 – 77 – 
79 
PALERMO 57 – 26 – 11 – 54 
– 60 
ROMA 16 – 62 – 86 – 54 – 33 
TORINO 56 –  4  –  20 –  19 –  
27 
VENEZIA 26 – 31 – 88 – 89 

– 75 
NAZIONALE 47 – 49 – 69 – 
72 – 31 
SuperEnalotto,  estrazione 
martedì 30 maggio 2023 
10 – 22 – 37 – 55 – 76 – 87 
Jolly:  60 SuperStar:  73 
10eLotto,  estrazione mar-
tedì 30 maggio 2023 
3 – 4 – 8 – 16 – 26 – 31 – 34 
– 36 – 40 – 47 – 51 – 56 – 57 
– 62 – 67 – 68 – 71 – 72 – 78 
– 86 
Numero Oro: 40 
Doppio Oro:  40 – 72 
Numero Gong: 47 
10eLotto Extra,  estrazione 
martedì 30 maggio 2023 
11 – 19 – 20 – 27 – 29 – 38 – 
48 – 53 – 54 – 61 – 65 – 77 – 
81 – 88 – 89

Il concorso di numerologia legato, per questo mese, alla ruota di Milano 

Simbolotto: i numeri vincenti

Risultat i  S imbolot to  di  
oggi ,  martedì  30  maggio  
2023.  Subito dopo le  estra-
z ioni  di  Lot to  e  SuperEna-
lot to  su  questa  pagina  la  
diret ta  con i  numeri  
es trat t i  per  i l  g ioco  del  
S imbolot to ,  i l  nuovo con-
corso  di  S isa l .  Da qualche  
tempo i l  Gioco del  Lot to  
permette  di  abbinare  a l la  

propria  schedina una 
nuova opportuni tà  di  v in-
c i ta  grazie  a i  s imbol i  che  
ogni estrazione vengono ri-
velat i  subito dopo le  estra-
z ioni  del le  var ie  ruote  del  
Lotto.  Nel  corso del  di  que-
s to  mese  i l  g ioco  del  S im-
bolot to  è  col legato  a l la  
ruota di  Milano questa sera 
la redazione del quotidiano 

Italia Sera seguirà in tempo 
reale  gl i  aggiornamenti  del  
S imbolot to  con i  r i sul tat i  
del  concorso  ed i  c inque 
s imbol i  es trat t i  s tasera .  
Questi  i  numeri  estratt i :  
20-QUADRO 
13-RANA 
19-RISATA 
40-QUADRO 
11-TOPI 




